

La grande châsse de Saint-Pierre Dumoulin Borie pour la première fois à Beynat.



Le dimanche 24 novembre, l'office religieux dominical à l'église de Beynat va revêtir une dimension toute particulière. En effet cette date correspond à l'anniversaire de la mort en 1838 de Saint-Pierre Pierre Dumoulin Borie.

Le 24 novembre a lieu chaque année, à Tulle et à Beynat, une solennité en mémoire du Saint beynatois. Né en 1808 au village de Cors, il est le sixième enfant de Guillaume Borie et Rose Labrunie. Il entre au grand séminaire de Tulle avant d'être ordonné prêtre en 1830 à Bayeux pour les Missions Etrangères de Paris. En 1832 il arrive en Chine et rejoint ensuite le sud Tonkin (actuel Vietnam) où il exerce son ministère sacerdotal pendant six ans. Victime de la persécution menée contre les chrétiens, il est arrêté en juillet 1838. Nommé Evêque alors même qu'il est emprisonné, il est finalement exécuté le 24 novembre 1838 à Dong Hoï au Tonkin. Béatifié en 1900 par Léon XIII et canonisé par Jean-Paul II le 19 juin 1988, ses restes reposent actuellement au séminaire des Missions étrangères à Paris.

Le Saint beynatois sera à l'honneur dimanche 24 novembre car pour la première fois sera présentée sur ses terres, la grande et magnifique châsse reliquaire à l'intérieur de laquelle figurent la tunique portée par Du Moulin Borie ainsi qu'un fragment d'os. Ces deux reliques dont la première a été retrouvée par hasard dans le grenier de l'archevêché de Poitiers est un témoignage authentique de son action. Nombreuses sont les représentations liturgiques (tableaux), et notamment à Beynat sur lesquels il est vêtu de ce vêtement.

Cette véritable œuvre d'art a été spécialement réalisée à la demande de l'Evêché de Tulle par des artistes émailleurs du Limousin : Alain Duban et Léa Scham. Inspirée des formes traditionnelles limousines, elle est composée de verre, de bronze doré, de laiton, d'émaux champlevés (par incrustation) et de sphères de cristal. D'autre part, il est important de noter que ce reliquaire est décoré sur une partie de dessin de bambous représentant la partie asiatique de son parcours et de sa vie, et de châtaigniers sur l'autre partie ,

symboles du village et de la campagne corrézienne qui l'on vu naître.

C'est Nicolas Risso, prêtre à Beynat et également vicaire général au Diocèse de Tulle, qui officiera lors de cette messe exceptionnelle. Ce passionné qui a œuvré et œuvre pour la mémoire et la célébration de Saint-Pierre Dumoulin Borie se dit ravi de pouvoir présenter cette Châsse chargée d'Histoire qui a fait le tour du diocèse depuis le début du mois d'octobre. Elle devrait rester à Beynat jusqu' à la fin du Carême (avril 2020). La vie et l'œuvre de Saint-Pierre Dumoulin Borie feront également l'objet d'une exposition permanente à l'église et / ou au presbytère. Les textes seront écrits par Olivier Tabard de l'équipe d'animation pastorale. « *L'objectif c'est de faire de l'église de Beynat, un lieu de pèlerinage, à la gloire de cet homme qui en partant en Asie, alors qu'il était plutôt de coutume de partie en Espagne ou en Portugal, était sans aucun doute en avance sur son temps* » précise l'abbé. Rendez-vous est donc pris à 11h ce dimanche à Beynat pour cette messe un peu particulière.